



Un momento de la manifestación que reunió en Sevilla a estudiantes, trabajadores del sector educativo y ciudadanos contrarios a los recortes. / PÉREZ CABO

Alianza educativa contra los recortes

Estudiantes, profesores y trabajadores no docentes secundan la huelga y las manifestaciones del sector ● El seguimiento fue masivo en las universidades

R. RINCÓN / M. CENTENO
Sevilla

Profesores, trabajadores no docentes y alumnos encontraron ayer un motivo para secundar el paro general convocado por primera vez en todas las etapas educativas, desde la enseñanza infantil a la universitaria. Cada uno tenía sus propias razones: los empleados, la bajada de sueldo, el incremento de jornada laboral o la eliminación de puestos de interinos; los alumnos, la reducción de las becas o el incremento de las tasas en la Universidad. Y una motivación común que todos compartían: la defensa de la enseñanza pública y la calidad de la educación que, en opinión de los que

secundaron el paro, queda seriamente dañada por el real decreto aprobado por el Gobierno central en materia educativa.

Las cifras de seguimiento de la huelga difieren, como siempre, según quien las aporte. La mayor repercusión se registró en la enseñanza universitaria, donde el seguimiento rozó el 90% en todas las provincias, según los sindicatos. Entre la plantilla de las nueve universidades (28.000 trabajadores), el 86% secundó la protesta según CC OO, que situó el seguimiento entre los estudiantes en el 95% (unos 235.000 de los 247.000 matriculados). Por universidades, fue la de Cádiz la que registró un mayor seguimiento entre los trabajadores

Seguimiento

► **En las enseñanzas no universitarias:** Un 25% del profesorado de Infantil, Primaria, Secundaria y Bachillerato secundaron la huelga, según la Junta. Los sindicatos cifraron el paro entre un 52% y un 60% en los colegios e institutos.

En la Universidad: Un 86% de la plantilla (profesores y personal) y un 95% (235.000 de 247.000 estudiantes) universitarios apoyaron la huelga contra los recortes educativos, según los sindicatos.

(el 99%, según el sindicato), mientras que en la de Málaga fue en la que menos se notó el paro, aunque alrededor del 70% de los trabajadores no acudieron a su puesto, según Comisiones Obreras.

En las enseñanzas no universitarias el seguimiento fue menos masivo, pero también mayoritario, según los datos aportados por los sindicatos, que lo cifran en el 52%. La Consejería de Educación, sin embargo, lo rebajó al 25% del profesorado de Infantil, Primaria, Secundaria y Bachillerato. En las etapas de enseñanza obligatoria, algunos centros funcionaron casi como un día normal, mientras que en otros se notó menos afluencia tanto de alumnos

como de profesores, aunque todos permanecieron abiertos y con servicios mínimos.

Muy distinta fue la estampa en los campus universitarios, algunos de los cuales estuvieron casi desiertos durante todo el día. Fue lo que ocurrió en Sevilla, donde en la mayoría de las facultades la presencia de trabajadores y alumnos fue mínima. Y entre estos últimos, muchos acudieron a regañadientes y porque aseguraban no tener "más remedio". Era el caso de María José, Juan y Belén, tres estudiantes de 2º de Derecho de la Universidad de Sevilla (US) que sobre las 11.00 apuraban los minutos sentados en un banco del recinto con un ordenador portátil. "Tenemos que entregar un trabajo dentro de un rato. En verdad teníamos que entregarlo dentro de dos semanas, pero nos lo han adelantado por el paro", cuentan en referencia al paro académico de 15 días que han aprobado los alumnos de la US y que empezará mañana. Los

El PP acusa al Ejecutivo andaluz de alentar una huelga política

I. PEDROTE, Sevilla

El argumento cardinal del PP respecto a las movilizaciones de los empleados públicos es que los recortes salariales son a discrecionalidad de la Junta, que ha escogido este camino porque ha querido. Y que, en lugar de asumir su nefasta gestión, el Ejecutivo andaluz, con José Antonio Griñán a la cabeza, se dedica a azuzar a este colectivo contra el Gobierno de Mariano Rajoy.

La portavoz adjunta del grupo parlamentario del PP, Alicia Martínez, acusó ayer a Griñán de alentar una huelga política de manera irresponsable, después de que la cúpula de su partido, presidida por Javier Arenas, recibiese

en el Parlamento a la ejecutiva del sindicato CSIF. Martínez denunció que la Junta ha emprendido una "persecución constante" de los funcionarios, que llega a ser "obsesiva", en "venganza" por haberse echado en la calle para rechazar hace dos años la reordenación del sector público, que llamó "decretazo". La popular coincidió en esta reflexión con el presidente del CSIF, José Luis Heredia, quien lamentó que la bajada de las retribuciones de los funcionarios haya sido "mucho mayor" que la de los altos cargos.

Según Heredia, tanto Griñán como su Gobierno deberían reducir sus emolumentos en un 30% para que el ajuste tenga el mismo impacto. El sindicalista

suscribió una proposición no de ley que va a presentar el PP en la que propone una reforma estructural de la Administración, que pasa por su adelgazamiento, eliminando duplicidades, y por una nueva ley de Hacienda que garantice que no se gastará ni un euro sin el control de los funcionarios. Heredia puntualizó que su sindicato rechaza la reforma laboral del Gobierno central porque abre la puerta al despido de los empleados públicos.

La sede del PP fue rociada ayer de pintura roja. En la imagen, una pintada contra la subida de tasas de la Universidad. / GARCÍA CORDERO



tres están de acuerdo con la protesta contra los recortes en educación, aunque Juan y Belén no están convencidos de que el paro deba ser tan largo. María José, sí: "Me parece perfecto. Hay que protestar. Mis padres no pudieron estudiar y yo estoy estudiando gracias a todas las políticas que ha habido. Y ahora las están destruyendo", apunta.

Los tres compañeros esperaban acabar a tiempo el trabajo para acercarse a la asamblea de estudiantes que se celebró a las 12.00 a las puertas del Rectorado. Allí, varios centenares de alumnos acordaron iniciar un encierro a partir de las 20.00 de hoy. "El encierro es importante para dejar claro que el paro académico no es para irnos de vacaciones. Hay que compatibilizar la lucha

Los sindicatos cifran el seguimiento en las universidades en el 90%

El 25% de docentes no universitarios hizo huelga, según la Junta

con los estudios y eso es lo que vamos a hacer todos juntos", explicaba a sus compañeros un portavoz estudiantil. También aprobaron unirse en algunas protestas a los alumnos de la Universidad Pablo de Olavide (UPO).

Por la tarde, las capitales acogieron manifestaciones a los que se unieron profesores y alumnos de todas las etapas educativas. Los sindicatos cifraron la afluencia en 200.000 personas con lo que, admitieron, se habían superado sus expectativas más optimistas. La más numerosa fue la de Sevilla, donde la policía estimó contó alrededor de 10.000 manifestantes, entre profesores, empleados de centros y universidades, alumnos, representantes sindicales y ciudadanos contrarios a los recortes del Gobierno.



Griñán, ayer tras el Consejo de Gobierno. / GARCÍA CORDERO

Griñán enarbola la bandera contra el "injusto" reparto de la carga fiscal

Andalucía exige que el déficit de 2013 se fije por población y no por PIB

LOURDES LUCIO
Sevilla

El Gobierno andaluz quiere revisar el reparto del déficit entre las comunidades. No para este año, donde no tiene margen alguno, pero sí para el próximo ejercicio presupuestario. Y desde ya está dispuesto a actuar como un martillo pilón contra los criterios del Ejecutivo central de fijar el tope que pueden gastar las comunidades en función de la riqueza que generan y no de la población a la que atienden. Así lo anunció ayer el presidente de la Junta de Andalucía, José Antonio Griñán, quien enarbola la bandera contra el "injusto" sistema de reparto de la carga fiscal. Por ahora, nadie le sigue en ese camino.

"Simplemente con una política de déficit público no salimos de esta". Esta frase resume la opinión de Griñán, el único presidente autonómico que está planteando batalla al Gobierno central por la política de consolidación fiscal. Hasta ahora esta discrepancia se ha manifestado en el Consejo de Política Fiscal y Financiera (CPFF) de marzo pasado cuando Andalucía fue la única comunidad que votó en contra de fijar el déficit público para 2012 en el 1,5% del PIB.

Ese rechazo no significa que Andalucía no vaya a cumplir con la ley. Ni puede ni quiere, como ha dicho en reiteradas ocasiones Griñán. Pero este ha decidido pasar al contraataque con vistas al próximo año. El presidente andaluz anunció en una conferencia de prensa posterior a la reunión del Consejo de Gobierno que planteará "iniciativas jurídicas y

Las explicaciones del presidente

► "Vamos a cumplir, pero es injusto y vamos a plantear iniciativas jurídicas y políticas para que en los presupuestos del 2013 el techo de déficit se marque por población y no por PIB".

► "Hay que evitar que se perpetúe un sistema perverso que sacrifica los derechos constitucionales y que lleva al cupo".

► "Dijo solemnemente que vamos a cumplir con el objetivo del déficit, pero no estamos de acuerdo".

► "Cuestionar la solvencia de Andalucía nos hizo muchísimo daño. Tengo serias dudas sobre la solvencia de Beteta".

► "Si no se produce el recorte salarial hay que despedir trabajadores como están haciendo en muchas comunidades".

Rebaja en la Cámara

EL PAÍS, Sevilla

El presidente del Parlamento, Manuel Gracia, anunció ayer una bajada de los sueldos de los diputados y funcionarios de la Cámara andaluza en línea con el plan de equilibrio financiero establecido por el Gobierno regional. "Es lógico que los ajustes lleguen a la Cámara", justificó.

Gracia comentó que el Parlamento ya se estaba planteando una serie de medidas para reducir protocolo, publicidad, propaganda y los coches oficiales. "La ejemplaridad, el primero que tiene que darla es el presidente y los diputados", comentó.

Por otra parte, manifestó

que la comisión de investigación por los ERE fraudulentos se podrá acometer el próximo mes.

Gracia también se mostró "convencido" de la necesidad de implantar fórmulas de democracia participativa distintas al referéndum y que se regulen por ley las consultas populares, aunque en principio se hagan de forma experimental. La participación de los ciudadanos sería muy positiva en asuntos como, por ejemplo, el trazado de una carretera o el lugar de instalación de un hospital.

Finalmente, hizo un llamamiento para que se produzcan "grandes acuerdos" entre los grupos parlamentarios sobre en educación y paro.

políticas" para que los Presupuestos Generales del Estado de 2013 "el techo de déficit sea por población y no por PIB". Los cálculos de la Junta, realizados con las regiones del régimen común (todas salvo País Vasco y Navarra), son los siguientes: la aportación de Andalucía al PIB nacional es del 14,8%, cuando su población equivale al 19,1%. Si se aplicara este último criterio su tope de déficit ascendería a 2.801 millones y no a los 2.181 del PIB. "No habríamos tenido que hacer recortes" en el capítulo de personal, señaló.

Esta regla beneficiaría a Extremadura, Galicia, Valencia o Castilla-La Mancha comunidades todas ellas gobernadas por el PP. Por ahora se antoja muy difícil pensar que estas regiones se sumen al frente propuesto por Griñán, el único referente socialista de España con capacidad real para plantear un contrapunto al Gobierno de Rajoy. El presidente andaluz no dio muchos detalles acerca de las vías jurídicas que escogerá para pelear por este objetivo, aunque mencionó la del contencioso-administrativo.

En su comparecencia informativa, precedida por una extensa explicación profesional de más de media hora, Griñán quiso que se supiera su malestar con el número dos del Ministerio de Hacienda y exconsejero de Economía de Madrid, Antonio Beteta. Este puso en duda la solvencia de las cuentas andaluzas, pese a que ahora se ha descubierto que la Comunidad de Madrid tenía un déficit mayor al declarado. "Tengo serias dudas sobre la solvencia de Beteta", enfatizó.

